

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—San Nemesio mártir.

SANTO DE MAÑANA.—Sto. Domingo de Silos, abad y cf. y S. Liberato m.

Seccion de Noticias.*Del Correo Militar.*

De un notable artículo sobre la organizacion del ejército ruso que ha publicado «El Tiempo,» vertiéndolo del inglés al pátrio idioma, tomamos estos párrafos:

«Durante los meses del invierno, en que los hielos y las nieves impiden las asambleas, los oficiales de todos los regimientos y armas tienen á su cargo la instruccion de los soldados, y desde noviembre á marzo dedican, con una inteligencia y una perseverancia dignas de elogio, de cuatro á cinco horas diarias á tan importante objeto, con sugestion á un sistema gradual y uniformemente observado, que produce los resultados mas satisfactorios, no pudiendo eximirse ningun soldado de aprender, cuando menos, á leer, escribir y contar.

Además de estas academias ó escuelas, que pueden llamarse elementales, existen la dedicadas á la instruccion de la clase de sargentos, las cuales constituyen uno de los ramos mas interesantes de la organizacion del ejército ruso. Cada regimiento de infantería y caballería y cada brigada de artillería tienen una escuela para los individuos de la citada clase, dividida en dos secciones.

En ella son admitidos únicamente los cabos que han obtenido notas ventajosas en las escuelas primarias, y que, llevando al menos dos años de servicio, reúnan las mejores circunstancias de conducta y concepto. La permanencia en la escuela dura dos años, uno en cada seccion; el primero se dedica al estudio de conocimientos generales, á saber: elementos de geografía, historia, matemáticas, etc., y el segundo al de los ramos puramente militares: pero sin que estos estudios les den derecho al ascenso, pues para obtenerlo, sobre todo, el de sargentos á oficiales, se exigen condiciones de aptitud y de disposicion para el mando, que no todos reúnen.

El pensamiento que ha presidido á la creacion de estas escuelas no es puramente militar, como puede creerse á primera vista, sino que entraña el importantísimo de formar buenos maestros de escuela que se distribuyan sobre la inmensa extension del imperio en las épocas progresivas de los licenciamientos, difundiendo en la poblacion la instruccion que han recibido.

Si, como algunos creen, el estado de la disciplina se ha de deducir del número de criminales, el ejército ruso es uno de los mas disciplinados de Europa, porque dos ó tres arrestos semanales que ocurren en cada regimiento de tres batallones son bien poca cosa por cierto. La embriaguez es allí un vicio casi desconocido y los soldados son todos extraordinariamente honrados y obedientes, no olvidando jamás el saludo y la mas respetuosa actitud al dirigirse á sus oficiales; y cuando reciben alguna orden de un superior, la contestacion consagrada por el uso es: «Obedezco alegremente;» «Radi staratsyah,» frase acompañada de un saludo.

El soldado ruso recibe anualmente una gratificacion para reponer su uniforme, teniendo siempre

uno completo de reserva para los dias de gala. Al fin del cuarto año de servicio todas las prendas del uniforme pasan á ser de su propiedad, y durante el invierno los soldados proceden por sí mismos á la recomposicion de su vestuario, ejercicio que facilita á muchos el oficio de sastre para cuando terminan su empeño.

El servicio sanitario, administrativo y eclesiástico del ejército está perfectamente montado. Los regimientos de todas armas tienen cada uno su capellan; y aunque la asistencia á los actos religiosos es perfectamente voluntaria, son muy contados los que faltan á aquellos. El soldado ruso participa del carácter devoto de sus conciudadanos, y hay muy pocos individuos, y ninguna compañía que no tenga su santo patron. Todas las noches en los cuarteles, en los campamentos y hasta en las marchas cada compañía se reúne alrededor de la imagen del suyo, leyendo algunas oraciones uno de los sargentos.

El difícil servicio de los trasportes fué admirablemente establecido durante la permanencia en el ministerio de la Guerra del general Milutin. Cada compañía de infantería y cada escuadron de caballería lleva un furgon con provisiones para seis dias.

En Rusia la infantería es indudablemente el arma mas importante, no solo bajo el punto de vista de su fuerza numérica, sino bajo el de su instruccion militar. Consta actualmente de 188 regimientos, de los cuales 10 constituyen la Guardia imperial, formando un total de 564 batallones, de los cuales 140 son de tiradores escogidos. Cada regimiento tiene tres batallones, cada uno de los cuales consta de ocho compañías, y una mas, formada por los mejores tiradores. Las tres compañías de tiradores forman en cada regimiento un cuarto batallon, que maniobra separadamente cuando es necesario.

La fuerza de cada batallon es variable: estando el ejército en pié de guerra, aquel consta de 900 hombres. Además, cada regimiento tiene un cuarto batallon constituido por los reclutas que llevan menos de seis meses de servicio y que están adquiriendo la primera instruccion. Los regimientos llevan el nombre de una ciudad ó de un personaje ilustre, además de su número de orden, como en España; pero lo mismo que en nuestro país, el nombre del cuerpo no tiene relacion ninguna con el punto en que está de guarnicion.

La infantería rusa tiene actualmente armamento del sistema Krink, pero lo está reemplazando por la carabina del sistema Berdan, que es el que ahora usa el ejército español. El alcance eficaz de aquel armamento es de 600 metros, excepto los fusiles de las compañías de tiradores, que alcanzan á 1,200 metros. La dotacion de municiones de cada soldado es de 90 cartuchos, los cuales lleva sobre sí; otros 60 en los furgones de la artillería; total, 150 cartuchos por plaza. A pesar del peso de los 90 cartuchos y del de provisiones para tres dias, que tambien lleva, del de el fusil, mochila y correaje, el soldado ruso no tiene rival para las marchas.

La gimnasia está muy atendida, y no hay cuartel ni campamento que no posea buenos aparatos para que la tropa se ejercite diariamente en ella. Tam-

bien se da gran importancia al manejo de la bayoneta, y por medio de premios y otros estímulos se le ha llevado á un alto grado de perfeccion, sucediendo lo mismo con el tiro al blanco.

Los movimientos de la infantería rusa se verifican con poca uniformidad, pero con una rapidez asombrosa, y generalmente marcha con el frente de compañías ó medias compañías.

Con objeto de que la infantería sea completamente independiente de las demás armas, cada regimiento envía anualmente diez hombres á las baterías de artillería del distrito; de modo que constantemente tiene ochenta ó cien soldados prácticos en el manejo del cañon, y que llenan perfectamente el servicio de artilleros en caso necesario. Al mismo tiempo un número igual de soldados se dedica á aprender la construccion de las pequeñas fortificaciones de campaña que la infantería puede verse obligada á levantar sin el auxilio de los ingenieros militares, y como ya hemos dicho que oficiales y soldados aprenden la manera de sacar los heridos del campo de batalla y curarles, aun sin suxilio de facultativos, llevando cada cuerpo su botiquin y camillas, resulta que un regimiento de infantería ruso está en condiciones de maniobrar perfectamente sin el concurso de fuerzas de otras armas, teniendo una masa de sus conocimientos á aumentar su fuerza material.

La caballería es notable, tanto por las excelentes condiciones de los caballos como por lo escogido del personal y la instruccion práctica y continúa que recibe. La mitad de la fuerza de cada escuadron concurre diariamente durante el invierno á los granpicaderos cubiertos que tiene cada regimiento, donde se dedican los soldados á los ejercicios de la equitacion. Los oficiales asisten tambien con gran asiduidad á esta clase de instruccion, que hace de los unos y de los otros excelentes ginetes.

Toda la caballería, á excepcion de los grandes y cosacos, usa lanza en la primera fila y sable en la segunda.

Los regimientos de cosacos están encargados en el ejército ruso del servicio avanzado y de exploradores; cubren las marchas de las tropas, procuran los forrajes, molestan incesantemente al enemigo y hacen á gran distancia de las tropas á que van afectos todo el servicio propio de la caballería ligera, proporcionando la ventaja de dejar intactos los escuadrones de los regimientos de línea para las grandes operaciones.

La fuerza de estos cuerpos usa lanza mas larga que la del resto de la caballería, y con banderola, carabina, que llevan cruzada á la espalda, sable afilado, puñal corto y pistolas. Los caballos de estos regimientos son pequeños, y para aliviarles del peso del jinete, este lleva el cuerpo inclinado hacia adelante, estribo corto y las piernas perfectamente unidas al vientre del caballo, posicion que podrá ser muy cómoda y segura, pero que no tiene nada de airosa.

Como se deduce de estos datos, los cosacos constituyen cuerpos regulares, y lo hacemos notar porque generalmente se cree que bajo la dominacion de cosacos se designan todas las tropas irregulares. Tan distante está de ser así que todos los cuerpos

de dicha clase están perfectamente organizados, al paso que hay tropas irregulares que nada tienen de cosacos. Las fuerzas que hoy llevan este nombre son tan importantes que, independientemente de los que guarnecen la Siberia y otras provincias del imperio, podría disponerse hoy, para una guerra extranjera, de 40.000 ginetes con 100 piezas de artillería, dejando intacto el ejército del Cáucaso, del que se prodian sacar, sin debilitarlo, algunos miles más.

La artillería rusa, que ha modificado recientemente su armamento, sustituyendo sus antiguos cañones por los nuevos de acero y adquiriendo un buen número de baterías de ametralladoras, lleva sus municiones en furgones, tirados por tres caballos colocados en una fila, y con un solo conductor. Los pelotones de artilleros marchan en las brigadas de á pie en sus puestos de batería, y en las de á caballo forman á vanguardia de las fuerzas siempre que no se maniobra.

La guardia imperial forma un cuerpo de ejército independiente del resto de la fuerza militar con su Estado mayor particular.

Los soldados se reclutan entre los diferentes regimientos del ejército, y aunque se la considera como un cuerpo de tropas escogidas, no es el mérito ni los servicios de los individuos lo que determina la elección, atendándose únicamente á las cualidades personales.

Los oficiales de la guardia tienen en el ejército dos empleos superiores á los destinos que sirven en ella pero en sus sueldos no disfrutan de igual ventaja antes, por lo contrario, son excesivamente cortos para los gastos que les impone la consideración de que gozan. A todos se les obliga á hacer por espacio de uno ó dos años la guerra en el Cáucaso, sin embargo, forman la excepción los que se someten á esta prescripción reglamentaria.»

Los 40.000 hombres del reemplazo de este año se distribuirán entre las armas de esta manera: 3 000 á artillería, 1.500 á ingenieros, 2.000 á infantería de marina, 1.000 á caballería, 500 á la tripulación de los buques de guerra y 29.000 á la infantería del ejército.

La caja de la provincia de Madrid recibirá el contingente total de 871; Toledo 873; Ciudad-Real 779; Cuenca 631; Guadalajara 539; Segovia 422.

Barcelona 1.835; Gerona 824; Tarragona 863; Lérida 836.

Cádiz 917; Córdoba 974; Huelva 534; Sevilla 1.152.

Badajoz 1.265; Cáceres 868.

Valencia 1.576; Alicante 1.004; Castellon 643; Murcia 989; Albacete 546.

Coruña 1.362; Lugo 1.105; Pontevedra 1.147; Orense 999.

Zaragoza 919; Teruel 680; Huesca 664.

Granada 1.293; Málaga 1.316; Almería 956; Jaen 1.038.

Valladolid 676; Salamanca 796; Zamora 715; León 976; Oviedo 1.556; Palencia 477; Avila 505.

Búrgos 982; Santander 600; Logroño 460; Soria 424.

Navarra 805.

Baleares 608.

Honra, moralidad y justicia son las bases principales del programa revolucionario que obtuvo la palma del triunfo hace más de cuatro años.

Concretando esas mismas bases al elemento militar, podemos decir á boca llena que no se han llevado al terreno de la práctica en ninguna de sus partes, antes al contrario, se ha procurado dar ejemplo continuo de arbitrariedad, de favoritismo, de corrupción de costumbres, de escaso pudor gu-

bernalmental, de odiosos privilegios, de falta de orden para los ascensos y de blandura inusitada en cuestiones que afectan directamente á la disciplina de las tropas.

A quien nos hable de honra, les mostraremos sobre la marcha la real orden donde aparece que existen oficiales en el ejército que fueron despedidos del mismo por cometer delitos comunes; esta real orden, verdadero padron de ignominia y cándida confesión de flaquezas indisculpables de la grey revolucionaria, basta y sobra como prueba plena de los escrúpulos de conciencia que han tenido los nuevos regeradores de la patria.

A los que nos hablen de justicia, les enseñaremos á renglón seguido la «Guía» del año actual, donde encontrarán 26 tenientes generales, 50 mariscales de campo y 153 á 130 brigadieres que han alcanzado tan altos empleos durante el período revolucionario, con la particularidad que muchos de ellos eran comandantes y capitanes retirados ó de reemplazo al advenimiento de esa justicia «sui generis», no justificando sus opiniones políticas lo fabuloso de sus ascensos militares, aun cuando haya alguno tan poco modesto, como el señor Moriones, que se crea un géneo de la guerra por su breve y bien recompensada campaña de Navarra.

A los que nos hablen de moralidad, les referiremos todo lo expuesto anteriormente, item más, la separación sistemática de jefes y oficiales dignísimos, la tendencia marcada á sustituirlos con otros hombres que blasonan de políticos y cuyo amor á la libertad se comprueba examinando los antecedentes respectivos, las muchas gracias debidas al favoritismo y el desorden que reina en las escalas de las armas generales.

Para todas nuestras afirmaciones nos sobran datos auténticos; si hay algun periódico, por ejemplo, «El Imparcial», que quiera romper lanzas en pró de la honra, de la moralidad y de la justicia alcanzadas en estos tiempos, nosotros estamos dispuestos á probar lo contrario, aunque la polémica dure semanas, meses y años.

De el *Diario de Barcelona*.

Por las líneas de Gerona y de Tarragona llegaron el día 8 fuerzas de infantería á esta capital. Procedente de Manresa llegó también el batallón de cazadores de Cataluña, que fué á acuartelarse en la Nueva Universidad, desocupando el edificio la tropa del regimiento de Saboya que en él se hallaba. Con los cazadores citados vinieron algunos presos carlistas.

Durante la noche del viernes al sábado se tomaron en la Nueva Universidad algunas precauciones militares, poniéndose centinelas en todos los ángulos y en el patio central abierto, que ha de formar parte del Jardín botánico proyectado. Dícese que la autoridad tuvo confianza de que se trataba de dar un golpe de mano para apoderarse del edificio, y que á este motivo se debieron las disposiciones que á media noche se adoptaron. Hablábese también de que se habían oído algunos disparos por la parte de Gracia, pero no pudimos averiguar con precisión lo que hubiese de verdad en esta última noticia.

Un ex-constituyente de los 191 que votaron á don Amadeo de Saboya, escribe una carta al «Diario Español» manifestando que se arrepiente de haber votado; que se equivocó, y que conoce que no es el rey que él eligió el llamado á hacer la felicidad de los españoles.

De *El Diario de Palma*.

Los republicanos benévolos pretenden utilizar el alojamiento de los constitucionales para acercarse

ellos á las gradas del poder. El solitario de Tablada dijo un día que, ya que no todo se salvase, la libertad al menos se sobresupiese á todo los republicanos saben que por el camino en que está el Gobierno se va, más ó menos pronto, al fin de sus aspiraciones políticas. Así es que se alegran de la retirada de los conservadores, á quienes quisiera undir en las profundidades de los abismos. Véase, pues como se expresa «La Discusion» respecto á dichos conservadores revolucionarios:

«¡El partido «constitucional»!

¿Qué representa, qué significa? Entre todos los partidos monárquicos, ninguno más hipócrita, ninguno más funesto al país, ninguno más enemigo de la libertad, porque el enemigo es tanto más temible cuanto más hipócrita, tanto más daño hace cuanto más se pone la carca y aparenta defender lo que detesta. El partido alfonsino ha declarado que la libertad no puede darse á grandes dosis; el partido carlista sostiene que el régimen liberal no es aceptable, y por consiguiente, la libertad sabe que tiene enfrente esos dos enemigos, y contra ellos se prepara; pero el llamado sin razón partido constitucional aparenta amar á la libertad y la llama para dar ruidos golpes. Hé aquí por que es el enemigo más peligroso. El país lo sabe: no se hagan, pues, ilusiones los constitucionales.»

Y después, haciéndose cargo de la probabilidad que algunos suponen, de que los constitucionales fueran llamados á formar gabinete, exclama dicho periódico:

«¡Formar gabinete los conservadores! Sería preciso que ahogáramos la indignación que hay en nuestro pecho, y que nos condenáramos voluntariamente á sufrir una dominación reaccionaria.

¡Jamás! ¡Jamás! Hemos jurado ser fieles á la libertad: no estaremos los brazos cuando se la ataca. No queremos ser cobardes.»

Sección Local.

El domingo último, la Asociación de católicos de esta ciudad celebró la fiesta de reglamento, en honor de la Inmaculada Concepción de María. Lucida bajo todos conceptos la espresada función, satisfizo las aspiraciones de todos los devotos de la Madre del Señor que vieron en aquel día un motivo de tributarla los honores y obsequios con que la rinden veneración y culto, los que verdaderamente aman la Madre comun de los fieles.

Por la mañana, los asociados católicos, en número de 215, se acercaron á la Sagrada Mesa para recibir, bajo las formas de la Eucaristía, al Dueño absoluto de todas las cosas; preparándose así, para cantar las alabanzas y elevar sus oraciones á la que mereció el privilegio, á la que había nacido para ser madre siendo virgen al mismo tiempo. Distribuyó el pan de los ángeles el reverendo señor Cura Párroco, don Juan Pons y Fábregues.

A las diez de la misma mañana, se empezó la misa mayor, cantándose, por segunda vez, la notable de don Benito Andreu, á cuatro voces y coro, en la que descuella el talento y buen gusto de su autor, el modesto señor Andreu, gloria de los mallorqueses que deploran no esté poseído de un justo deseo de brillar en el mundo artístico y musical.

El sermón, estuvo á cargo del doctor don Francisco Cardona y Orfila, el cual desarrolló el vasto plan que se había propuesto seguir en el curso de su peroración; plan magnífico que dejó desenvuelto, á pesar del corto tiempo que para no cansar á sus oyentes, dijo, hizo uso de la palabra. Asunto propio de tal día y digno de su ilustración, fué el que presentó á la consideración de la escogida con-

currencia que llenaba el templo: «Historia del dogma de la Inmaculada Concepcion de María; filosofía del dogma y moralidad del mismo.» Estas tres partes formaron el objeto de su discurso.

Por la tarde, rendido ya el primer acto de culto á María, repetidas sus alabanzas desde la cátedra del Divino Espíritu, admiradas sus virtudes y proclamada patrona de España, como para mas inclinarla á remediar los males que afligen á esta nacion desventurada, los asociados se reunieron en el salon de Pio IX; empezándose dicho acto con el rezo de las oraciones de costumbre que fueron leídas por el señor Cura-Párroco que presidió la reunion.

Inmediatamente despues, el señor Nogales, secretario general, dió cuenta á los socios de los trabajos llevados á cabo en el curso del presente año; enumerando el establecimiento de la Hermandad, los socorros con que ha aliviado las necesidades de los asociados enfermos, y pobres, los adelantos de la escuela, el personal que la dirige y regenta, el crecido número de personas que han apuntado sus nombres en las listas de tan benemérita institucion, en una palabra, hizo una reseña detallada de cuanto atañe á la Asociacion en sus manifestaciones y en sus obras, causando estrañeza á muchos y satisfaccion y entusiasmo en todos, que se cuenta hoy con 1.100 socios entre activos, suscritores y de honor, decididos todos y de fé arragada, valientes é incansables, sufridos y heróicos mientras empuñen el arma de una fé ciega, que no depondrán jamás, y á la que sugetan muchos su razon ilustrada, y el resto, su sencilla pero clara y despejada inteligencia. Cuando no se quiera reconocer la infabilidad de la Iglesia; cuando llevados de un fatuo orgullo se diga: «el hombre debe creer lo que entiende y tener por verdades las que se demuestran con una exactitud matemática.» óigase la voz del creyente, y ante la firmeza del *creo* que pronuncian siempre, aun á la vista del martirio y en medio de la realidad del tormento, es imposible que una conviccion tan firme, tan arraigada, no lleve el convencimiento y no penetre en los corazones mas empedernidos por la impiedad y por el frio glacial del escepticismo.

A continuacion, el señor Presidente, don Juan M. Saura, hizo uso de la palabra para cumplir el deber que le imponía el cargo que desempeña. Debía hablar, y en tal situacion creyó conveniente trazar el cuadro que presenta la Europa á la vista de todo el mundo, para demostrar á los concurrentes lo triste y aterrador de aquel estado, merecida espacion de pasadas culpas que manchan las páginas de su historia. Italia, Francia, Alemania, Suiza, España, demuestran bien á las claras, dijo, el justo castigo, la justa sentencia que dictará Dios irritado contra esa raza de hombres que pueblan la Europa y quieren ser hijos de la civilizacion y del progreso. Recordó el estado de la Iglesia y del Romano Pontífice contra quien se dirigen los esfuerzos de esas naciones inquietas y turbulentas que recogen ya los frutos de las revoluciones por las que se han dejado invadir. Pero tratando de encontrar el remedio para tantos males, dijo, su vista divisa á lo léjos, pero clara y distintamente, un numeroso ejército que, compacto y unido, avanza tranquilamente; destacándose de en medio de él un hombre venerable, de faz serena y en la que no se han llegado á dibujar las señales de sus sufrimientos; su vista es clara y penetrante y con sus miradas difunde el aliento á los que le siguen; su vestido es blanco, signo de pureza, su paso decidido y seguro: ¿sabeis quién es? Es el Romano Pontífice, es el inmortal Pio IX.

Los que le siguen son nuestros hermanos, y nosotros formamos parte de ese ejército conquistador que no desea mas bienes que los que les pertenecen

y la verdad, el mejor de todos los bienes.

El Dr. Lorenzo Pons Pbro. dirigió tambien la palabra á los asistentes, hablando de los males del socialismo, á cuyo monstruo no llegarán á combatir los poderes de la tierra, pudiendo solamente combatirlo y aniquilarlo el Catolicismo, la obra divina que nos legó Jesucristo conservada incólume por la Iglesia. Uno y otro orador arrancaron nutridos aplausos á los asociados que llenaban el espacioso salon de Pio IX.

Para acabar la funcion se cantó el himno dedicado al Papa, cuyo recuerdo imperecedero, por el no menos grato de la declaracion dogmática de la Inmaculada Concepcion de María, vá siempre unido al nombre de la Escelsa Señora, Emperatriz de Cielos y tierra.

Por el Subgobierno de la isla nos ha sido facilitado el siguiente telégrama:

«SUBGOBIERNO DE MENORCA.»

El Excmo. Sr. Gobernador de la Provincia en telégrama de ayer me dice lo que sigue.

«El Excmo. señor Ministro de la Gobernacion en telégrama de esta madrugada me dice lo siguiente: —Han circulado estos dias rumores de crisis propagados con la malévolá intencion de crear alarma en el país y en el extranjero. —Sirvase V. S. desmentir, tranquilamente esa especie, el Gobierno está completamente de acuerdo en todas las cuestiones y cuenta con fuerza suficiente para mantener el orden y hacer respetar las instituciones de la dinastía y el principio de autoridad. —Las noticias son altamente satisfactorias.»

Lo que he dispuesto hacer público por medio del periódico de su digno cargo, á fin de que llegue á conocimiento de los habitantes de esta Isla.

Mahon 18 de Diciembre de 1872. —El Subgobernador, José Felis.»

A la hora de entrar en máquina el presente número no se había despachado la correspondencia que llegó por via de Ciudadela; por cuyo motivo nos vemos privados de dar á nuestros lectores el correspondiente alcance.

Seccion religiosa.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. —Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata, en la iglesia de San Francisco.

Hoy los Amigos de San José tienen su ejercicio mensual del día 19, al anocheecer en su propia iglesia habrá sermón que dirá don Jaime Tutzó Pbro.

El viérnes próximo en la iglesia de San Francisco se dará principio al santo ejercicio de las cuarenta horas. A las seis de la mañana se espondrá S. D. M. A las diez se cantará misa solemne. A las tres de la tarde se rezará la corona de María Purisima; seguira el trisagio, y se hará un rato de oracion mental. A las cuatro y tres cuartos se cantarán laudes, en seguida será el sermón que dirá el R. Sr. don José Pons vicario de la Concepcion, y por último la letanía del Santisimo. En el segundo dia se practicaran los mismos actos religiosos siendo el orador el Muy Ilustre Sr. doctor don Lorenzo Fons Subdelegado Castrense. El domingo á las siete y media de la mañana habrá misa de comunión y se dará despues la absolucion Papál, una de las cuatro que se pueden dar en forma de jubileo. A las diez misa mayor con sermón que dirá el R. Sr. doctor don Ildefonso Hernández Pbro. A las tres de la tarde como los dias anteriores. A las cinco visperas, despues predicará el R. señor don Antonio Orfila Cura Párroco Castrense, y se concluirá con la procesion y bendiccion.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 17.

Para Marsella con sésamo Barca francesa Perseverance de 458 toneladas capitán don José Garcin con 14 tripulantes.

Idem el 18.

Para Alcudia en lastre Laud Pepita de 29 toneladas patrón Pedro J. Terrasa con 4 tripulantes y 1 pasajero.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
17	761.2	13.3	8.3	94		7	SO. cal.	0.3
18	760.2	13.3	9.2	86	3.	7	NO. fre.	4.

Seccion poética.

CANCION DEL CURA DE ALMAS.

Los placeres del mundo ¿cómo paso la vida
los lleva el tiempo; á la ventura?
solo son duraderos Cual acecha el milano
allá en el cielo deseada presa,
Oropeles y pompas y acomete ligero
de la grandeza y por sorpresa,
quédense a! que no teme mientras yo me deleito
penas eternas. en las orgías,
Nada presta á mi dicha quizás llegue traidora
que gocé el cuerpo, y repentina.
si padeciere el alma Tal vez, tal vez mañana,
en el infierno. tocando á duelo,
Pues el cuerpo es de anuncio la campana
lodo, que ya soy muerto.
y al fin perece; En ataud luctuoso.
pero el alma invisible al son del canto,
nunca feneces. llevarán mi cadáver
¿Y qué cosa hay se- al campo santo.
gura?... De ciprés melancólico
solo la muerte, y mirto fúnebre
que al compás de las horas se adornará entonces
callada viene. mi mansion lúgubre.
Terrible, inexorable ¿Y á donde ¡ay! des-
en sus rigores, prendida
tal vez corta la vida volará el alma?...
en sus verdores. ¿Qué valdrán los placeres
Ni la infancia temprana que ahora me embargan?
na, El sayal y el cilicio
al golpe rudo, mi cuerpo cerquen,
ni juventud lozana y del templo las bóvedas
sirven de escudo. mansion me presten.
Igual llega entre balas Penitencia y martirio
en la batalla, mi cuerpo hieran;
que al que duerme tran- los málvados instintos
quilo del cuerpo mueran.
con muda calma. Que placeres del mundo
Al adusto tirano los roba el tiempo,
la frente pisa, y solo son seguros
y al que tras de la esteva alla en el cielo.
pasa la vida.
¡Ah!... si á su hacha Manuel Gonzalez Alvarez.
inflexible («Revista Popular»)
nadie hay que huya,

Varietades.

No hace muchos años que cuando se emborrachaba un soldado le hacian beber en castigo algunas azumbres de agua caliente. Un andaluz, á quien le propinaron esta receta, empinaba el cántaro y se lo vertía bonitamente por el cuello de la casaca.

—¡Eh! ¿qué es eso? ¿No te tragas el agua? le interrogó el oficial.

—Zi, mi capitán, ¿lo veiz?

—Yo lo que veo es el líquido, que te sale por los pies.

—¡Aaah! pues eso es que me rezumo.



Ayuntamiento de Alayor.

Terminado el reparto general para cubrir el déficit del presupuesto del presente año económico, estará este de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento por el término de ocho días á contar desde la insercion de este anuncio en los periódicos de Menorca, durante los cuales podrán los contribuyentes presentar las reclamaciones que les convenga.

Alayor 17 Diciembre de 1872.—El Alcalde, Pedro Villalonga.
—P. A. del A. y J. M.—Lorenzo Pons, Srio.

CARTONAJES DE LUJO PROPIOS PARA REGALO.

En la Confitería y Pastelería **LA PALMA**, calle de Hannover n.º 17, se acaba de recibir un abundante y variado surtido de los mismos, y á mas una gran variedad de *Graças*, *Bombones*, *Figuritas de París*, á propósito todo para llenar dichos cartonajes.

Para las próximas fiestas de Navidad se están elaborando una gran variedad de **DULCES** y **TURRONES**, entre ellos los muy superiores de *Yema*, *Gijona*, *Avellana*, *Mejicano*, *Frutas*, *Mil flores*, *Cadrete*, *Alicante*, *Mazapan de Toledo*, *Nieve*, *Francés*, etc., etc.

CONFITERIA DE ANDREU

calle de San Roque núm. 9.

En dicho acreditado establecimiento, sin duda el mas antiguo de Mahon, se ofrece al público un **GRANDE Y VARIADO SURTIDO** de

DULCES Y TURRONES

para las próximas fiestas de Navidad.

Entre los turrones los hay de Pistacho, Yema, Guijona, Avellana, Frutas, La vieja, Méjicano, etc.

Todo á precios módicos.

SOCIEDAD LA POPULAR

Esta sociedad dará baile el sábado próximo dia 21 del actual empezándose á las nueve, con arreglo á las condiciones que se publicaron. El sorteo de los palcos se verificará en el mismo Teatro á la una de la tarde de dicho dia 21. Mahon 19 Diciembre de 1872.—El Secretario de turno, Julian F. Tutzó.

Alcaldia de Ferrerías.

Se anuncia á los señores vecinos de Mahon contribuyentes al repartimiento municipal de Ferrerías que en los dias 16 y 17 del actual pasará el Recaudador D. Miguel Boco á recoger á domicilio el importe del primer semestre del citado impuesto: Los contribuyentes que en los espresados dias no satisfagan sus cuotas tendrán que hacerlas efectivas en la oficina del espresado Recaudador situada en esta villa. Ferrerías 12 Diciembre de 1872 —El Alcalde, Pedro Allés.



PANTEON MUSICAL.

Gran publicacion para Piano.

Esta publicacion constará de cinco secciones, pudiendo elegir el suscriptor la que le sea mas conveniente.

Se publicará una entrega mensual de cada seccion empezando la primera en 1.º de Julio.

Seccion 1.ª—Constará de «fantasias, nocturnos, caprichos, vales, polkas, mazurcas, habaneras, etc.» de fácil ejecucion y de «autores españoles.»

Seccion 2.ª—Constará de «fantasias, nocturnos, caprichos, etc.» de mediana fuerza y difíciles, de «autores españoles.»

Seccion 3.ª—Constará de «fantasias, nocturnos, caprichos, etc.» de mediana fuerza y difíciles, de autores extranjeros.

Seccion 4.ª—Constará de «obras clásicas escogidas» del repertorio alemán. Esta seccion será graduada empezando á publicarse obras facilísimas hasta llegar á la fuerza de las de Hummel, Duseck, Mozart, Haydn, Clementi y Beethoven cuyos autores figuran en la siguiente seccion.

Seccion 5.ª—Constará de «obras clásicas» continuacion de la seccion anterior. Esta seccion se publicará por sonatas enteras de Beethoven, Mozart, Haydn, Weber Hummel, Duseck, etc., etc.

Las secciones 1.ª y 2.ª las formarán obras publicadas por nuestra casa editorial.

Las secciones 3.ª, 4.ª y 5.ª se publicaran en combinacion con varias casas editoriales extranjeras; componen la 3.ª seccion obras que se publicarán en París al mismo tiempo que en nuestra publicacion.

Precios de suscripcion.

En las secciones 1.ª y 2.ª las entregas constarán de 12 á 14 grandes páginas y su precio será de 5 rs. cada mes, pagados por trimestres adelantados.

En la seccion 3.ª las entregas constarán de 12 grandes páginas y su precio será de 6 rs. cada mes, pagados por trimestres adelantados.

En la seccion 4.ª las entregas constarán de 10 á 12 grandes páginas y su precio será de 6 rs. cada mes, pagados por adelantado.

En la seccion 5.ª se publicarán 3 sonatas cada mes y su precio será de 6 rs., pagados por trimestres adelantados.

Admite suscripciones el corresponsal B. Sintés, en la Imprenta de M. Parpal, calle del Bastion, 39, Mahon.

VINOS GENEROSOS purezza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, los finos Moscatel, Pajarete y Lágrima, Madera, uva Manzanilla de San Lúcar, Jerez amonillado y Jerez muy superior.

MORA.

Plaza de la Constitución, núm 6.

Vive fonda de Jaques calle del Castillo.

Tambien pasará á domicilio á las personas que lo deseen.

PERDIDA.

Un pendiente con ramo de coral montado en oro que se perdió desde el Carmen hasta la calle de S. Roque. Se gratificará quien lo presente en esta imprenta.

Interesante.

Acaba de llegar á esta Ciudad el conocido platero mallorquin, Sr. Forleza con un gran surtido de joyería de las mejores y mas acreditadas fábricas de París, Suiza y Alemania, como aderezos, pulseras, collares, cadenas, medallones, sortijas, pendientes, cadenas para caballeros y Señoras, relojes y todo lo perteneciente al arte de joyería.

Dicho Sr. compra toda clase de piezas viejas tanto de oro como de plata, por su justo valor.

Sirvienté.

Se solicita un jóven que sea de buena conducta y de confianza para ayudar en el servicio de una casa.

Calle Dayá n.º 3.

FLORES ARTIFICIALES Y ADORNOS PARA BALLESES.—Se están confeccionando de todas clases para Señora en la calle de Gracia, 30, á precios baratísimos.